

# 「笑顔」「感謝」「協力」

## | | 月号

令和6年10月31日 薬円台南小学校

## 各学年で実施した校外学習の意義や役割とは・・・

校長 満田 睦

薬円台南小学校では、9月~10月を中心に全学年で校外学習を実施しています。学校行事として単発で行っているのではなく、日々の授業の内容や教材と関連付けて実施しています。

今年度の主な校外学習の行き先は以下のとおりとなっております。(年度によって、行く場所が変更する場合がございます)。

I年生:アンデルセン公園

2年生:まち探検(薬南小学校区内のお店) ・カンドゥー幕張

3年生:石井食品工場 ・ 大野なし園 ・ ふなばし三番瀬環境学習館

4年生:千葉県西部防災センター・北部清掃工場・ふなばしプラネタリウム館

5年生: 千葉市科学館・JFE スチール製鉄工場 · 一宮宿泊学習

6年生:修学旅行(日光方面) ・国会議事堂 ・東京スカイツリー

さて、そもそも校外学習を実施することの意義や役割は何でしょうか。

第一に、「百聞は一見に如(し)かず」です。教科書や学習用端末で学んだことが、自分の目の前で五感を通して実感できることは、子供たちの理解や関心をいっそう高めます。そこで働いている方々から話を聞くことは、何より説得力があります。

第二に、生涯学習の基礎づくりとなることです。地域の学習館等を利用することは、社会科の内容を深めるのに役立つだけでなく、その施設の役割に関心をもち、利用の仕方やマナーを学ぶ機会になります。さらには大人になってもこうした施設を利用しようという意欲や態度を養うことに繋がります。

第三に、地域と学校が一体となって子供を育てることです。見学する施設や企業等の方々から学校の教育活動を応援していただくことで見学が成り立ちます。

本校の場合、2年生で地域のお店を見学させて頂きますが、お店について学習する以上に、お店の皆さんが本校の子供を学校と一緒になって育てようという風土があります。当たり前ですが、学習は学校とともに地域に支えられて行われています。

11月には、4年生のふなばしプラネタリウム館。5年生の一宮宿泊学習。12月には、6 年生の国会議事堂・スカイツリー見学を実施いたします。

是非、子供たちには、現地でしか学ぶことができない内容を、一つでも多く学んでくることを期待しています。

# 薬南ニュース



「校外学習3年」 ふなばし三番瀬環境学習館



「まち探検2年」



「にじ色音楽会」



やくなん未来 café in けやきルーム



「校外学習2年」 カンドゥー幕張



ボッチャ体験 4 組 2 年 薬園台高校生徒

# | | 月の行事

## ☆落ち葉ひろいボランティア ~11日

- 1日(金) やくなんブックフェス ~29日
- 6日(水)きょうだい学級ドッジボール大会3・4年
- 7日(木)5年一宮宿泊学習~8日
- 11日(火)マラソン練習開始
- 13日(水)船橋支会
- 15日(金)校内文化祭 ~29日
- 16日(土) 土曜参観・引き渡し訓練 学校運営協議会
- 17日(日)船橋をきれいにする日
- 18日(月)振替休業日
- 20日(水)就学時健診(3校時日課)
- 21日(木)書初め練習6年
- 22日(金)書初め練習5年
- 23日(土)勤労感謝の日
- 25日(月)書初め練習4年 教育相談日
- 26日(火)書初め練習3年
- 27日(水)クラブ活動
- 28日(木) 歯科健康相談(2・4・6年)

学校の受付時間は午前8時~午後5時までとなっています。電話や来校の際はご注意ください。

## 本をたくさん読もう

【今月の生活目標】

## 【SC・SSW の出勤日】

- ●愛甲 (SC)
- 11/8 (金) 11 (月) 22 (金) 25 (月) 12/2 (月)
- ●杉本 (SC)
- 11/5 (火) 16 (土) 12/3 (火)
- ●柴﨑 (SSW)

11/1 (金) 8 (金) 15 (水) 22 (金) 29 (金) 12/6 (金)

相談の申込みは教頭、担任、養護教諭に電話でお申し込みください。連絡帳でお知らせいただいても構いません。直接スクールカウンセラー(SC)やスクールソーシャルワーカー(SSW)と話がしたい方は、出勤日に電話をお願いします。

Tel.047-464-6091

### 【けやきルーム (校内支援センター) 開室日】

●毎週 月 火 水 金曜日 9:00~13:35

\*11/1(金) は会議のため12:10~15:35 開室 \*利用のご相談は教頭または担任にご連絡ください。

## 【保護者・地域の皆様へ】

## 「やくなん未来 café」を開催しました 10/24(木)

保護者、地域の方、教職員(子供たちも!)あわせて40名近い参加のもと、お茶を飲みながら和やかに学校のことについて歓談しました。ご参加いただいた皆様ありがとうございました。今回の企画で出されたアイデアや今後の展開については、協働活動通信にて改めてお知らせいたします。



## 校内文化祭展 | | / | 5(金)~ | | /29(金)

図画工作作品・家庭科作品・書写作品等が各教室・廊下・フリースペースに掲示されております。期間中は、 $15:30\sim16:30$ までの時間は自由に鑑賞していただけます。是非、ご覧ください。

## 船橋をきれいにする日 11/17(日)

17日(日)は市内一斉清掃の「船橋をきれいにする日」です。小学校の体育館裏の門に臨時集積所が設けられます。(9:00~12:00ごろまで)ぜひ地域をきれいにする活動に親子で参加してみてください。また、PTA の公式 LINE でも参加募集のご案内をしているとおり、当日は PTA が中心となって学校の側溝掃除等を実施します。こちらは9:30~10:30に行いますので、併せてご参加ください。

## 寒い時期の体育の服装について

令和5年度の学校評価において、寒い時期の体操時の服装についてのご意見をいただいておりました。体調面を考え「長ズボンの着用を認めてもよいのではないか。」とのご意見です。本校の体育部会で検討した結果、11月~3月の体育時の長ズボンの着用を許可することとしましたのでお知らせします。

つきましては、以下の点にご留意いただき、各ご家庭でご対応をお願いします。

- ・安全面を考え、ジャージ素材のスポーツウエアとします。
- ・上着同様、体が温まったら脱ぐため、体操服のズボンを着用した上に着用します。

## 体育館工事に伴う自家用車の乗り入れについて

安心メールでもお知らせしたとおり、11月より<u>屋根の工事が本格的に始まります。</u>作業車や作業用のステージが設置され、これまで以上にロータリーが狭くなります。つきましては、 $9:00\sim17:00$ の校内への自家用車の乗り入れに加え、正門ロータリー側については、17:00以降も含めて、自家用車の乗り入れはご遠慮ください。ご協力をよろしくお願いします。

## | | 月は児童虐待防止推進月間です



児童虐待防止法が施行された11月は「児童虐待防止推進月間」です。児童虐待は社会全体で解決すべき問題です。児童虐待かもと思ったら、すぐに189(いちはやく)にお電話ください。連絡をすることは親を告発することでなく、子供への支援の第一歩となります。

また、子育てに悩んだり、ときには子供に対してネガティブな感情を抱いてしまったりした時も、誰かに助けを求めることが大切です。子育ての悩みを抱えている方の相談機関として、船橋市家庭児童相談室( $\mathbb{R}$ 047-409-3469)があります。

#### 12月の主な予定

## 欠席連絡はこちら合<u>https://forms.gle/tEUWJdcEoEZFKiny7</u>

- 2日(月)マラソン大会予行(予備日4日)
- 4日(水)委員会活動 きょうだい学級ドッジボー ル大会 1・6年
- 5日(木) 歯科健康相談 4組, 1・3・5年 校外学習4年(プラネタリウム)
- 6日(金)校外学習6年(国会他)
- 10日(火)マラソン大会(予備日11日、12日)
- 11日(水)クラブ活動
- 13日(金)希望面談①

※216日318日419日520日

- 20日(金)給食最終 大掃除
- 23日(月)短縮3校時 冬休みを迎える会
- 24日(火)冬季休業開始~1月5日(日)

※12/2 のマラソン大会予行の道路での見学は危険ですのでご遠慮ください。フェンス沿いのタイヤの後ろまでお入りいただいて結構です。また予行での動画や写真の撮影はご遠慮ください。(大会は撮影可です)